

Hebdo Canada



Ottawa, Canada.

Volume 3, No 25

le 18 juin 1975

La réunion au sommet de l'OTAN; compte rendu du premier ministre Trudeau, 1

Industrie du coke métallurgique, 2

Forces de maintien de la Paix de l'ONU, 2

Convention sur le commerce d'espèces menacées, 2

La Conférence sur le droit de la mer, 3

HEQUO 76, 4

Cotisation du Canada au Fonds de coopération technique du Commonwealth, 4

Haïti prévoit un plan pilote de soins médicaux à la mère et à l'enfant, 5

Contribution fédérale à la première Biennale de la francophonie canadienne, 5

Programme Ottawa-Manitoba de promotion de l'industrie des pelleteries, 5

Essais en Afrique d'un procédé de décomposition des résidus, 6

Exposition Donald Judd à la Galerie nationale du Canada, 6

Inauguration d'une centrale au Bangla-Desh, 6

La réunion au sommet de l'OTAN; compte rendu du premier ministre Trudeau

Suite à la réunion au sommet du conseil de l'OTAN, à Bruxelles, le mois dernier, monsieur Trudeau a fait la déclaration suivante à la Chambre des communes, le 2 juin:

...Ce n'était que la troisième réunion au sommet que le conseil de l'OTAN ait tenue dans ses 26 ans d'existence. Les honorables députés se rappellent sans doute qu'une brève session au sommet eut lieu l'an dernier après la brillante réunion des ministres des Affaires étrangères qui s'est tenue ici à Ottawa, pour célébrer le 25^e anniversaire de l'Organisation. A la réunion d'Ottawa naquit "la déclaration d'Ottawa", déclaration qui fut signée par les chefs de gouvernement à Bruxelles quelques jours plus tard.

La réunion du Conseil de cette année a eu lieu la semaine dernière, jeudi et vendredi; 14 chefs de gouvernement des 15 pays membres y assistaient. Cette occasion s'est révélée très utile car elle a permis aux chefs de gouvernement d'être au courant de la situation politique toute récente en Europe ainsi que de l'état de préparation militaire de l'OTAN...

* * * *

Cette conférence, m'a donné l'occasion de signaler à nos alliés de l'OTAN que le maintien d'une ferme adhésion politique à l'OTAN et un rôle efficace de notre part, sur le plan militaire, sont dans l'intérêt de l'Alliance comme dans celui des Canadiens. Quand je dis efficace, je veux dire au point de vue du coût et sur le plan militaire. La révision de la structure de notre défense, vise à atteindre ces objectifs. J'ajoute que le rôle des Forces armées canadiennes en Europe est vivement apprécié. Le caractère professionnel de nos militaires et aviateur est reconnu par chacun des membres de l'Alliance et quelques-uns de mes collègues de l'OTAN m'ont dit à quel point ils seraient déçus si le Gouvernement canadien décidait, à un moment donné, de réduire l'efficacité du rôle militaire des Canadiens.

Pendant la Conférence, j'ai proposé que l'on ménage plus souvent des entretiens entre les chefs de gouvernement et que l'on permette, en ces occasions, des consultations à titre non officiel, car l'expérience m'a appris quelles sont d'une valeur inestimable. J'ai donné comme exemple, en proposant la chose, la Conférence des chefs de gouvernement des pays du Commonwealth.

Je suis heureux de dire, que le Président des États-Unis et le chancelier de la République fédérale d'Allemagne ont immédiatement souscrit à ma proposition. Au cours du débat qui a suivi, la plupart des pays ont manifesté leur intérêt à cet égard.

A Bruxelles, j'ai pu rencontrer, sur une base bilatérale, le Président Ford et plusieurs des autres chefs de gouvernement. La réunion m'avait en outre donné l'occasion de rencontrer le Président et deux des vice-présidents de la Communauté européenne, avec qui je me suis entretenu assez longuement de l'appui que la Commission a formellement accordé à la proposition du Canada relative à l'établissement d'un lien contractuel avec la Communauté européenne. Ayant le même objectif en vue, je suis en outre allé au Danemark et au Luxembourg. Ces deux visites complétaient la série de discussions que j'avais eues, dans les capitales, avec les chefs de gouvernement de tous les membres de la Communauté économique européenne. Il m'a été loisible, au cours de ces visites, d'expliquer le désir du Canada de négocier l'établissement de relations officielles avec la Communauté; en retour, j'ai reçu l'assurance que la chose est favorablement considérée. Au cours de mes entretiens avec le Président de la Commission, on m'a informé que la Communauté ouvrira un bureau à Ottawa, avant la fin de l'année.